



Discuten los retos de la seguridad social en el país

23 AGO 2011 Salud



La Dra. Rocío Sáenz Madrigal mencionó que la problemática que vive la CCSS necesita de una solución integral y no de “recetas fragmentadas” (foto Jorge Carvajal).

Desafíos y problemas que enfrenta el sistema de seguridad social en Costa Rica, fue lo que se discutió durante una mesa redonda que reunió a distintos especialistas para conversar sobre un tema que preocupa a la población y es de interés nacional.

Esta actividad la organizó la Rectoría y el Instituto de Investigaciones Sociales (IIS) y se realizó con el objetivo de profundizar acerca de las conclusiones que se generaron en el II Foro Institucionalidad Democrática y Seguridad Social en Costa Rica, que se llevó a cabo entre octubre y noviembre del año pasado.

La Dra. Rocío Sáenz Madrigal, ex ministra de Salud enfatizó en la **necesidad de tener acceso a la información completa**, para así poder tener una visión general del problema y delimitar las áreas en las que es urgente actuar.



Durante su ponencia, el Dr. Guido Miranda Gutiérrez, leyó algunos pasajes de su libro “La seguridad social y el desarrollo en Costa Rica” (foto Jorge Carvajal).

“El sistema no nos provee, ni al interior de la institución, ni a las personas que trabajamos en pro de la seguridad social, ni al ciudadano, cuál es el problema y eso tiene que ver con el acceso a la información en forma clara y transparente. Yo creo que ahí tenemos un nudo muy crítico, que debemos ir poniéndolo en la mesa”, manifestó.

Agregó que hay que replantear el modelo de atención integral que necesitan los asegurados en la actualidad y **detectar las ineficiencias del sistema.**

Por su parte, el Dr. Jorge Cortés Rodríguez, director médico del Hospital Clínica Bíblica, se refirió al binomio público-privado del sector salud.



El Dr. Jorge Cortés Rodríguez, enfatizó sobre la contribución del sector privado en salud y la necesidad de que existan opciones para los usuarios (foto Jorge Carvajal).

Resaltó el papel del sector privado en la prestación de servicios de salud, e hizo hincapié en la **necesidad de que se establezcan mecanismos de colaboración entre lo público y lo privado**, donde el fin común sea el beneficio de los usuarios y mejorar los resultados.

El Dr. Guido Miranda Gutiérrez, ex Presidente Ejecutivo de la Caja Costarricense del Seguro Social (CCSS), hizo un recorrido por la historia de la institución y recalcó la importancia del sistema de seguridad social que se desarrolló en el país y sus problemas actuales.

De igual manera, enfatizó en la necesidad de **retomar el proyecto de reforma del sector salud que se planteó en la década de los 90**, para hacer una reestructuración profunda de la CCSS.

El II Foro Institucionalidad democrática y seguridad social en Costa Rica enlistó una serie de problemas a atender, entre los que destacan el financiamiento, la organización y los servicios.

El crecimiento del sector informal, el desempleo, el envejecimiento de la población, la aparición de enfermedades crónicas, el costo de los medicamentos, el costo de nuevas tecnologías, la falta de control del gasto, entre otros, son algunos aspectos específicos que presuponen retos para el buen funcionamiento de las seguridad social, según el resumen del Foro que presentó la Dra. Carmen Caamaño Morúa, directora del IIS.

[Andrea Marín Castro](#)
Periodista Oficina de Divulgación e Información
prensa.odi@ucr.ac.cr

Etiquetas: [dra. rocio saenz](#), [dr. jorge cortes](#), [dr. guido miranda](#), [instituto de investigaciones sociales](#).